

Höret! Höret!

Anno domini 1576

Unser vielgeliebter, hochhehrwürdiger Herr Heinrich von Bobenhausen, Hoch- und Deutschmeister des Teutschen Ordens hat befohlen, dass zur Huth des neuerbauten Slosses zu Kirchhausen eine Wache aufgestellt werden soll, welche besonders während der Zeit des Slossfestes im kommenden Jahr zum Schutze des allerdurchlauchtigsten Herrn Heinrichs von Bobenhausen dienen soll, der uns die Ehre seines Besuches erweisen wird.

Alle wehrfähigen Männer, welche ihrem Herrn dienen wollen, sind aufgerufen sich einzufinden am Sonnabend des achtundzehnten Tages im Monat Octobris auf dem Marktplatz vor der Zehntscheunen. Dort können sie sich bei Hauptmann Niklas von und zu Kirchhausen einschreiben lassen. Kämpferprobte Landsknechte erhalten den doppelten Sold. Es gibt Freibier!

... und nun noch einmal für alle verständlich:

Wir wollen zur historischen Belebung des Schlossfestes in Kirchhausen bis zum nächsten Jahr eine Schlosswache aufstellen.

Diese wird während der Öffnungszeiten im Schlosshof campieren oder durch das Fest patrouillieren. Als historische Epoche soll die Renaissance (16. Jh.) dargestellt werden, in der auch das Schloss erbaut wurde (1570 bis 1576). Das heißt es wird sich um eine Söldner- (Landsknechts-) Truppe handeln, die keinem Uniformzwang unterworfen ist. Stehende Heere gab es noch nicht. Der Söldner war quasi "Selbstständiger", der seine Ausrüstung selbst zusammenstellte.

Jeder der Interesse an historischer Darstellung (Reenactment) hat und Kontakt zu Gleichgesinnten sucht ist herzlich eingeladen, sich mit in das neue Konzept einzubringen. Der Spaß soll dabei im Vordergrund stehen. Welche Rolle der/die Einzelne übernimmt, kann sich jeder selbst aussuchen. Da im Tross der Landsknechtsheere vom Barbier über den Kaplan oder die Marketenderin bis hin zu den Frauen und Kindern der Söldner alles vertreten war, sind die Möglichkeiten enorm vielseitig.

Zur Ausstattung werden wir beratend zur Seite stehen. Wir finden für jeden, der Lust hat mitzumachen, eine Lösung (auch für den kleinen Geldbeutel).

Ich bin selbst auf dieses "Neuland-Projekt" gespannt und hoffe auf rege Beteiligung, aber **was viele andere Ortschaften können, das können wir doch schon lange – oder?**

Euer Hauptmann Niklas von Kirchhausen
(Nicolai Knauer)

